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Universitäts- und Hansestadt Greifswald      04.03.2019 

Ortsteilvertretung Riems 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 

der öffentlichen Sitzung der Ortsteilvertretung Riems  

am Montag, 4. März 2019, 

Jugendclub Riems, Hauptstraße 1 

 

 

Beginn:  19:00 Uhr 

Ende: 21:00 Uhr 

 

 

 

Anwesenheit 

 

Marion Heinrich  anwesend 

Uwe Leibelt   anwesend 

Eckard Birkholz  anwesend 

Angelika Genz  anwesend 

Silvana Ohlert  anwesend 

Gabriele Mann  anwesend 

Sascha Ott   entschuldigt 

Bärbel Hammerschmidt anwesend 

  



Niederschrift der öffentlichen Sitzung der Ortsteilvertretung Riems vom 04.03.2019 

 

Seite - 2 - 

 

Tagesordnung 

 

 1. 
Eröffnung der Sitzung 

 

 2. 
Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 

 3. 
Bestätigung der Niederschrift vom 07.01.2019 

 

 4. 
Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 

 5. 
Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der 

Ortsteilvertretungen 

 6. 
Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

 

 7. 
Beratung der Beschlussvorlagen 

 

 7.1. 
Begrenzung des Feuerwerks 

SPD-Fraktion 

 8. 
Informationen der Verwaltung 

 

 9. 
Informationen der Vorsitzenden 

 

 10. 
Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

 

 11. 
Schluss der Sitzung 
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TOP 1. 

 
 

 

Eröffnung der Sitzung 

 

Frau Heinrich eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr 

 

 

TOP 2. 

 
 

 

Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 

Annahme der Tagesordnung 7/0/0 

 

 

TOP 3. 

 
 

 

Bestätigung der Niederschrift vom 07.01.2019 

 

7/0/0 

 

 

TOP 4. 

 
 

 

Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 

Die Stadtverwaltung möge die Einrichtung von Mitfahr-Haltestellen für den OT 

Riems prüfen. 

 

 

TOP 5. 

 
 

 

 

Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der 

Ortsteilvertretungen 

 

Antrag KITA Trampolin 

Nach ausführlicher Diskussion ist die OTV zu der Entscheidung gekommen, den 

Kauf eines Trampolins mit 1,5 T€ zu unterstützen. Der Spielplatz kann außerhalb 

der Öffnungszeiten von allen Kindern genutzt werden. Er ist seit Jahren der einzige 

öffentliche Spielplatz im OT und deshalb im besonderen Maße 

unterstützungswürdig. Wichtig war der OTV darüber hinaus, zeitliche 

Verzögerungen zu vermeiden. Auf Grund der bevorstehenden Wahlen wird die 

nächste OTV-Sitzung wahrscheinlich erst im 2. Halbjahr stattfinden, was viel zu 

spät wäre für die Aufstellung eines Trampolins in diesem Jahr. 

7/0/0 

Ebenfalls beschlossen hat die OTV, so wie im vergangenen Jahr, beim 

Frühjahrsputz Getränke, Würste, ggf. auch Kuchen anzubieten. Dies soll wieder in 

Zusammenarbeit mit unserem Fußballverein erfolgen und aus dem OT-Budget 

finanziert werden. 

--> Es wurde beschlossen, wie im letzten Jahr 100 € aus dem OTV-Budget zur 

Finanzierung zur Verfügung zu stellen. 

 

7/0/0 
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TOP 6. 

 
 

 

 

Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung  

 

Schließung Bushaltestelle am Roten Haus / Busverbindung zum Brooker Weg  

Frau Heinrich berichtet über ein erneutes Telefonat mit Herrn Frank Lettkeman 

vom Verkehrsbetrieb am 25.02.2019: 

- Herr Lettkeman hat zwar mit Frau Peters gesprochen, aber eigentlich ist noch 

nichts passiert. 

- erneut um Vororttermin gebeten, möglichst diese Woche, ggf. auch am 

04.03.2019 

- Frau Heinrich wird auch Herrn Wilde diesbezüglich ansprechen, weil Frau Peters 

vermutlich Greifswald verlässt. 

 

Aufstellung der Bänke auf Deich und Damm: erledigt. 

Offen ist noch die Installation von Pollern hinter den Bänken auf dem Damm, um 

das Befahren/Parken von LKW‘s dort zu verhindern 

 

Dammreparatur: Information zum Vorgehen wurde von der Stadt an das FLI 

weitergegeben. Die OTV hat die Stadt auf die Schäden hingewiesen und den 

Handlungsbedarf deutlich gemacht - es wäre wünschenswert gewesen, die 

Information zur geplanten Dammreparatur (und evtl. damit verbundene 

Einschränkungen in der Zuwegung zur Insel) über die OTV auch an die auf der 

Insel wohnenden und nicht am FLI tätigen Einwohner weiter zu geben  

 

Das letzte Protokoll enthielt z.B. 10 Fragen, nur zu 3 davon gab es eine Reaktion 

von Seiten der Stadt und dies auch erst auf Nachfrage! 

Die OTV bittet um eine Erklärung sowie Beantwortung der noch offenen Fragen. 

 

Beantwortet wurde: 

Steuereinnahmen: Herr Bartels argumentierte mit fehlenden Kapazitäten und 

gleichzeitig mit dem Datenschutz/Steuergeheimnis; die OTV betont, dass nicht 

zwingend Zahlen gefragt sind, sondern dass die Steuereinnahmen auch 

prozentual in ein Verhältnis zu den getätigten Investitionen für den Ortsteil gesetzt 

werden können 

 

Baken am Grundstück Schulstraße/Ecke Wiesenweg: werden zeitnah entfernt, 

Straßenkante wird mit Kaltestrich schräg beseitigt  

 

Bereich Bushaltestelle/Rondell Insel: Die Herstellung eines Gehweges bzw. ein 

durch Fahrbahnmarkierungen dargestellten Fußweg auf der Fahrbahn im 

Wendehammer kann erst nach Haushaltsfreigabe durchgeführt werden. Der 

Termin ist noch nicht bekannt. Keine Aussage zur Solarlampe. 
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TOP 7. 

 

Beratung der Beschlussvorlagen 

 

 

TOP 7.1. 

 
06/1780 
 

 

Begrenzung des Feuerwerks 

 

Obwohl nur ein Prüfauftrag ausgelöst werden soll, wurde die Beschlussvorlage 

sehr kontrovers diskutiert. 

 

4/3/0 

 

 

TOP 8. 
 

 

Informationen der Verwaltung 

 

Keine 

 

 

TOP 9. 

 
 

 

 

Informationen der Vorsitzenden 

 

Ergebnispräsentation der Integrierten Sportentwicklungsplanung für die UHGW 

Montag, den 11. März 2019 um 16.00 Uhr im Bürgerschaftssaal  

ein bis zwei (max. drei VertreterInnen) aus den jeweiligen Ortsteilvertretungen – 

ggf. Anregungen oder Nachfragen schriftlich per Mail bis zum 11.03.2019  

 

Greifswald räumt auf – auch der Riems 

OTV-Mitglieder verteilen Postkarten in alle Briefkästen. 

 

Ein Stellplatz für Container befindet sich vor dem Sportplatz.  

 

Mehrere Treffpunkte im Ort für Ausgabe von blauen Säcken: 

1. Sportplatz (zuständig Frau Heinrich) 

2. Rondell Insel (zuständig Frau Mann) 

3. alter Parkplatz an den großen Blöcken (zuständig Herr Birkholz) 

4. Brooker Weg (zuständig Frau Genz) 

Von diesen Treffpunkten werden auch die vollen Säcke abgeholt. 

 

Sammel-Schwerpunkte: 

Wiesenweg, Wasserkante, Gebüsche seitlich der Straßen 

 

Herr Biebl (und evtl. wieder Herr Eichhorn) unterstützt beim Einsammeln der 

gefüllten Säcke und Transport zum Container. 

 

Frau Hammerschmidt stellt unter Verwendung der offiziellen Einladungspostkarte 
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(Wiedererkennungswert) Plakate mit ortsteilspezifischen Informationen für die 

Schaukästen her. 

 

Wahlen am 26.05.2019 

- Bitte an alle Mitglieder der OTV, über eine erneute Kandidatur nachzudenken 

und/oder potenzielle Kandidaten zu werben 

- Auf Grund der Kommunalwahlen und der Sommerpause wird die nächste Sitzung 

erst Ende September sein. Die OTV bleibt in der Verantwortung, bis zur 

konstituierenden Sitzung der Bürgerschaft.  

 

Birkenwäldchen 

Herr Manfred Schalli, Geschäftsführer des Wasser- und Bodenverbandes „Ryck-

Ziese“ hat am 25.02.2019 auf Nachfrage per E-Mail mitgeteilt, wann 

voraussichtlich die Ortsbegehung erfolgen soll: 

 

Der Termin für den Schaubezirk 5 der Universitäts- und Hansestadt Greifswald 

wurde für den 28.03.2019 festgelegt (wurde angeblich auch auf Homepage 

bekannt gegeben, war aber nicht dort zu finden).  

Treffpunkt ist voraussichtlich um 08:30 Uhr auf dem Parkplatz des Baumarktes in 

der Gützkower Landstraße. Start der Kommission auf dem Riems ist gegen 13:00 

Uhr. 

 

Info zu den Riems betreffenden Punkten der Großen Anfrage 

„Verkehrsentwicklung in Greifswald“ der Bürgerschaftsfraktion DIE LINKE, 

Beantwortung in der Bürgerschaftssitzung am 21.02.2019 

Eine Verbesserung der ÖPNV-Erschließung des Ortsteils Riems, insbesondere eine 

Verdichtung der Verbindungen, kann nicht allein durch die Universitäts- und 

Hansestadt Greifswald realisiert werden, da der Bereich Riems bekanntermaßen 

nicht zum Konzessionsgebiet des städtischen Verkehrsbetriebes gehört. Hier ist 

deshalb ein gemeinsames Handeln des Landkreises, der Stadt sowie der 

Gemeinden im Stadt-Umland-Raum erforderlich. Die Basis ist dafür durch 

entsprechende Empfehlungen im Nahverkehrsplan gelegt. Dort wird eine 

Weiterentwicklung der Erschließung des Korridors Greifswald - Neuenkirchen - 

Insel Riems/Riemserort und eine Funktionsteilung zwischen Stadt- und 

Regionalverkehr explizit thematisiert. Empfohlen wird eine konsequente 

Ausrichtung aller Fahrten zum ZOB in Greifswald sowie eine Umorganisation der 

Fahrten im Stadtgebiet zugunsten einer Angebotserhöhung zwischen Greifswald 

und Neuenkirchen. 

 

Die Radweganbindung für den Ortsteil Riems setzt sich aus mehreren Abschnitten 

zusammen. Der Abschnitt entlang der Stralsunder Landstraße zwischen 

Ladebower Chaussee und der Gemeinde Neuenkirchen, der als einziger in der 

Zuständigkeit der Universitäts- und Hansestadt Greifswald liegt, wird derzeit als 

Bestandteil des Ostseeküsten-Radweges überplant. Auf Grund des sehr 

schlechten Baugrundes und Probleme der bauzeitlichen Verkehrsführung sind 
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Verzögerungen aufgetreten. Die Maßnahme befindet sich weiter in der 

Bearbeitung. Alle weiterführenden Abschnitte liegen in der Zuständigkeit des 

Landkreises Vorpommern-Greifswald bzw. des Amtes Landhagen und befinden 

sich nach Kenntnisstand der Universitäts- und Hansestadt Greifswald ebenfalls in 

Bearbeitung. 

 

Resümee der OTV: 

Die Stellungnahmen der Stadt erwecken bei den Mitgliedern der OTV wiederholt 

den Eindruck mangelhaften Engagements für die Belange des Ortsteils.  

Auch wenn der Riems nicht im Konzessionsgebiet des städtischen ÖPNVs liegt, so 

gehört er doch als Ortsteil zur Stadt Greifswald. Von daher erwartet die OTV die 

Forcierung auf ein gemeinsames, abgestimmtes Handeln aller Beteiligten, statt 

den Verweis auf die Zuständigkeit der Anderen. Gleiches betrifft die 

Fahrradanbindung, wo im Übrigen eine Aussage zum Fahrradwegausbau im OT 

Riems vermisst wird. 

Einige bekannte Probleme wie z.B. der Anschluss Brooker Weg (Prüfung, ob ein 

Kleinbus mit bis zu 17 Plätzen ein Lösungsansatz sein könnte) und Überlegungen 

hinsichtlich der Verkehrsanbindung an die Hansestadt Stralsund wurden erst gar 

nicht beleuchtet. 

 

 

TOP 10. 

 
 

 

 

Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung  

 

Ergebnisse zum Bürgerschaftsbeschluss B623-22/17 vom 05.10.2017 

„Schaffung von Parkplätzen vor dem Kindergarten im OT Riems“ wurden im 

November nur als Tischvorlage in die OTV gegeben, was die Beratungsqualität 

beeinflusst hat. Die OTV beauftragt die Vorsitzende, die Bedenken/Einwände 

zeitnah an die Verwaltung heranzutragen. 

 

Bauvorhaben A4res – Wiesenweg: Existiert schon eine Bauvoranfrage? Gestattet 

der Denkmalschutz das Bauen am Wiesenweg und wenn ja, wo? 

 

Schnelles Internet ist in den neuen Blöcken von A4res vorhanden. Bei den 

sonstigen Einwohnern auf dem Riems ist es nach wie vor nicht ausreichend – wird 

hier mit zweierlei Maß gemessen? 

 

Die Schulbusbegleitung ist für ein weiteres Jahr abgesichert. 

 

Die Wildschweinjagd hat Strecke von 13 Sauen gebracht. Eine weitere größere 

Treibjagd ist geplant. 
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TOP 11. 

 
 

 

 

Schluss der Sitzung 

 

Frau Heinrich beendet die Sitzung um 21:00 Uhr. 

 

 

 

gez. 

Marion Heinrich  

 

Vorsitzende der Ortsteilvertretung 

 

 


